

Sitzungsvorlage

Beratungsfolge

Sitzungsdatum

1.	Vorberatung	Planungs-, Umwelt- und Bauausschuss	öffentlich	26.04.2018
2.	Beschlussfassung	Rat der Stadt Eschweiler	öffentlich	20.06.2018

Straßenbenennung im interkommunalen Industriegebiet "Am Grachtweg" Inden/Weisweiler, Bebauungsplan 262 -Am Grachtweg-

Beschlussvorschlag:

Die im Rahmen der momentanen Umsetzung des Bebauungsplanes 262 – Am Grachtweg – neu zu errichtende Erschließungsstraße im mit der Gemeinde Inden gemeinsam realisierten interkommunalen Industriegebiet "Am Grachtweg" erhält die neue Benennung

– indeland-Straße –.

A 14 - Rechnungsprüfungsamt <input checked="" type="checkbox"/> Gesehen <input type="checkbox"/> Vorgeprüft gez. Breuer		Datum: 13.04.2018 gez. i.V. Kaever					
1		2		3		4	
<input type="checkbox"/> zugestimmt <input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> zurückgestellt		<input type="checkbox"/> zugestimmt <input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> zurückgestellt		<input type="checkbox"/> zugestimmt <input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> zurückgestellt		<input type="checkbox"/> zugestimmt <input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen <input type="checkbox"/> abgelehnt <input type="checkbox"/> zurückgestellt	
Abstimmungsergebnis		Abstimmungsergebnis		Abstimmungsergebnis		Abstimmungsergebnis	
<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> ja		<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> ja		<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> ja		<input type="checkbox"/> einstimmig <input type="checkbox"/> ja	
<input type="checkbox"/> nein		<input type="checkbox"/> nein		<input type="checkbox"/> nein		<input type="checkbox"/> nein	
<input type="checkbox"/> Enthaltung		<input type="checkbox"/> Enthaltung		<input type="checkbox"/> Enthaltung		<input type="checkbox"/> Enthaltung	

Sachverhalt:

Mit Ratsbeschluss der Stadt Eschweiler vom 29.10.2014 wurde die Zusammenarbeit der Stadt Eschweiler und der Gemeinde Inden im interkommunalen Industriegebiet "Am Grachtweg" im Rahmen eines Erschließungsvertrages und zweier öffentlich-rechtlicher Vereinbarungen beschlossen. Begleitet wurden diese Bestrebungen durch die RWE Power AG, der ein Großteil der Grundstücksflächen gehört und die vertraglich als Erschließungsträgerin agiert.

Gemäß § 2.1 d) der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zwischen der Stadt Eschweiler und der Gemeinde Inden vom 06.02.2015 ist die Stadt Eschweiler u.a. für die Benennung von Straßen zuständig.

Momentan beginnen die vorbereitenden Maßnahmen zur Erschließung des Industriegebietes. Zwei große Bauvorhaben sollen im Anschluss folgen.

Die Entwicklungsgesellschaft indeland GmbH (EWiG) ist eine interkommunale Kooperation des Kreises Düren, der Städte Eschweiler und Jülich sowie der Gemeinden Aldenhoven, Inden, Langerwehe, Niederzier und Linnich sowie der Aachener Stiftung Kathy Beys. Das Ziel dieser Kooperation ist seit der Gründung im Jahr 2006, dem anhaltenden Strukturwandel in der Region durch eine gemeinsame, nachhaltige und umsetzungsorientierte Regionalentwicklung zu begegnen. Im Fokus steht eine Revitalisierung, In-Wert-Setzung und akzentuierte Neugestaltung der Bergbaufolgelandschaften im Umfeld der Braunkohletagebaue Inden und Hambach. Den sich ändernden Rahmenbedingungen für die Orts- und Regionalentwicklung, etwa durch den demografischen Wandel, den wirtschaftlichen Strukturwandel, das Mobilitätsverhalten und den Klimawandel, setzen die Städte und Gemeinden im indeland neue, innovative und zukunftsgerichtete Akzente entgegen. Neben der gemeinsamen Entwicklung einer touristischen Marke oder der Umsetzung ressourcenschonender Wohngebiete stellt sich das indeland im Zuge der aktuellen Neuaufstellung des Regionalplanes interkommunal auf. Mit dem interkommunalen Industriegebiet "Am Grachtweg" haben die Stadt Eschweiler und die Gemeinde Inden bereits frühzeitig den Grundstein gelegt für eine abgestimmte Kommunalgrenzen-überschreitende Planung im Sinne des indelandes.

Daher ist die Namensgebung "indeland-Straße" eine logische und sinnvolle Schlussfolgerung dieser Entwicklung.

Die Benennung der Erschließungsstraße als "indeland-Straße" wird von der Gemeinde Inden unterstützt.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Maßnahme entstehen Kosten für die Beschaffung von drei Straßennamenschildern sowie zugehöriger Klemmschellen (Schätzkosten: ca. 150,00 €). Entsprechende Haushaltsmittel stehen beim Produkt 125410101 – Gemeindestraßen-, Sachkonto 52420100- Unterhaltung Straßen, Wege, Plätze-, zur Verfügung.

Die Bereitstellung wie auch die Aufstellung eines Pfostens erfolgt durch die WBE GmbH.

Personelle Auswirkungen:

keine

Anlagen:

indeland-Straße Plan